

市報 やまぐち

昭和60年

12月1日

No. 921

人の動き(11月1日現在)	
人口	121,295 (+ 96)
男	58,235 (+ 94)
女	63,060 (+ 2)
世帯数	42,630 (+ 83)
()内は前月との比較	

発行 山口市役所
編集 企画部広報課
印刷 (株)丸二商行



'85山口県健康
マラソン大会
725人全員完走

「85山口県健康マラソン大
会」が十一月十七日、維新公
園陸上競技場から国道九号バ
イパス折り返しコースで行わ
れました。

性別、年代別の五部に分か
れ、五歳と十歳のそれぞれの
コースに、女子十八歳、男子三
十歳以上の老若男女・七百二
十五人が健脚を競いました。
当日は、風も強く、時折小
雨の降る天気でしたが、上位
入賞をめざして力走する人、
マイ・ペースで完走をめざす
人、また七十歳を超えるお年
寄りなど、さまざまな人たち
が走り終え、ゴールした顔は
とてもさわやかでした。

最近、ジョギングで健康づ
くりに取り組んでいる人が増
えています。これから一段と
寒くなりますが、無理をしな
いで、自分の能力に応じた体
力づくりを

△御神幸祭、商店街を華やかに

晩秋を飾る山口三大まつりのひとつ「山口天神祭り」が11月22日、23日と行われた。23日の午後から、かわいい花神子行列や宝恵籠行列が奴(やっこ)の掛け声とともに、中心商店街など市内を練り歩いた。



△みんなできれいに
青少年の社会参加活動の一環として十一月十七日、市内一斉清掃が行われた。
(香山公園で)



△同和問題の早期解決を!!
「山口県同和対策推進大会」が十一月十四日、市民会館大ホールで開かれた。式典に続き、湯田中三年の南有紀さんの作文朗読や意見発表などが行われ、約千五百人の出席者は熱心に耳を傾けた。



△「腰輪踊」など、伝統芸能を披露

中国・四国ブロック民俗芸能大会が十一月十六日、市民会館で開かれ、各県の伝統芸能が披露された。参加した十団体のうち山口市から「陶の腰輪踊」が出演。踊りを披露したあと観客席に降りて行き、幸せをもたらすという腰の輪についた御幣を配った。



△くんち祭り、古式豊かに
十一月三日、秋穂正八幡宮のくんち祭りが行われた。五頭の当屋は殿様姿で家来を従え、道中酒をふるまいながら雅楽の流れる中を行列した。



△綱に満身の力を込めて

第1回宮野地区綱引き大会が11月10日、宮野小学校体育館で開かれ、男子3チーム、女子6チームが参加した。各チームは、応援団の掛け声とともに力一杯綱を引き合った。



同和問題を考える

- ③ 同和地区住民の基本的人権が差別によって侵され、特に市民的権利と自由が完全に保障されていないという問題であること。
- ④ 現代社会におけるもっとも深刻にして重大な社会問題であること。



同和問題を考える

同和問題の本質

同対審答申から20年(1)

すなわち、同和地区の人々が、歴史の中で政治的に扱われた身分制度によって「職業選択の自由」「教育の機会均等を保障される権利」「居住・移転の自由」「結婚の自由」などの市民的権利と自由が差別され侵害されているといふ深刻にして重大な社会問題が存在しているのです。

昭和四十年八月、同和対策審議会が、政府に対して「同和問題に関する社会的及び経済的諸問題を解決するための基本の方策」を答申してから今年は二十年目になります。そこで、再度同和問題の本質について考えてみます。

この答申は最初の部分で、次のように述べています。要約すると、同和問題は、日本歴史の中で政治的につくられた制度上、身分差別に基づくものであること。

この身分制度によつて、日本国民の一部の人々が、経済的に社会的・文化的に低位の状態におかれていること。

同和地区住民の基本的人権が差別によって侵され、特に市民的権利と自由が完全に保障されていないという問題であること。

現代社会におけるもっとも深刻にして重大な社会問題であること。

心理的差別とは、人々の心の中にひそむ差別のことで、言葉や身ぶりや態度で現れます。実態的差別とは、同和地区の人々の生活環境、貧しくらし、不安定な職業、低い教育水準などの生活の実態として現れます。この心理的差別と実態的差別とは互いに深くかかわり合っています。心理的差別が原因になると、理的差別も大きくなっています。心理的差別が原因になつて実態的差別をつくり、また実態的差別が原因となつて心理的差別を大きくなっています。人はだれでも差別のない世界で幸せに生活したいといふ崇高な願いを持っています。

しかし、同和地区の人々には、自由と平等という基本的人権が偏見や不合理な差別によって保障されていないといふ深刻にして重大な問題があるのです。

